

Protokoll der 91. Generalversammlung des Handels- und Gewerbevereins Klosters und Umgebung

**Mittwoch, 31. Mai 2023, 19:00 Uhr im Restaurant Sonne,
Landstrasse 155, 7250 Klosters**

Traktandenliste

1. Begrüssung
2. Wahl der Stimmzähler
3. Protokoll der 90. ordentlichen Generalversammlung
4. Jahresbericht und Ausblick Vorstand
5. Kasse / Revisorenbericht
6. Festsetzung des Jahresbeitrages
7. Demissionen: Guido Dachauer, Revisor
8. Wahlen Revisoren: Peter Bardill, GKB (bisher), Andreas Kasper, Kasper Treuhand AG (neu)
9. Anträge von Mitgliedern
10. Varia

Traktandum 1 – Begrüssung

Hampi Ambühl, Kassier, begrüsst die 16 anwesenden Personen, davon sind 16 stimmberechtigte Mitglieder. Der Kassier erwähnt, dass der Vorstand die Versammlung ordnungsgemäss eingeladen hat und von den Mitgliedern wird keine Traktandenänderung gewünscht.

Hampi Ambühl hat das Wort an Christine Kocher (Präsidentin) übergeben.

Traktandum 2 - Wahl der Stimmzähler

Als Stimmzähler wird Werner Berchtold vorgeschlagen und einstimmig gewählt.

Traktandum 3 – Protokoll der 90. ordentlichen Generalversammlung

Das Protokoll der 90. ordentlichen GV vom 10. Mai 2022 ist auf der Homepage aufgeschaltet. Dieses wird einstimmig genehmigt.

Traktandum 4 – Jahresbericht und Ausblick Vorstand

Christine Kocher, Präsidentin begrüsst die 16 anwesenden Personen.

Ein Dankeschön geht an das Restaurant Sonne für die Gastfreundschaft und die Zubereitung des anschliessenden Apero nach der GV.

Christine Kocher informiert über die Aktivitäten des HGV Vorstandes.

- Die Gewerbliche Winterkonferenz fand vom 12. – 14. Januar 2022 wieder in der Arena Klosters statt und ist auch wieder ein voller Erfolg gewesen. Aus Platzgründen ist die Winterkonferenz in der Arena und nicht mehr im Hotel Silvretta. Durch die Winterkonferenz haben wir zu dieser Zeit auch Hotelgäste in Klosters. Das Programm der Winterkonferenz 2022 war wie immer sehr spannend. Unter anderem hat der alt Bundesrat Kaspar Villiger einen Vortrag, mit dem Titel «Grenzen der Politik», gehalten. Herr Villiger hat dem HGV-Vorstand nach dem Anlass eine E-Mail geschrieben, dass er vom Anlass in der Arena und von Klosters sehr begeistert war. Christine Kocher machte die Anwesenden noch darauf aufmerksam, dass das Programm der Winterkonferenz immer in der Klosterser Zeitung steht und jeder herzlich Willkommen ist. Der Abschlussabend war auf der Madrisa mit einem Vortrag von Daniel Koch zum Thema Corona.
- Im Jahr 2022 haben wir 5 Sitzungen gehabt, in den ersten zwei Sitzungen ging es vor allem darum, neue Vorstandsmitglieder zu suchen. Es freut uns sehr, dass wir junge, motivierte Vorstandsmitglieder gefunden haben.
- Nach der GV 2022 hat sich der neue Vorstand zuerst finden müssen und einzelne Themenbereiche unter den Vorstandsmitgliedern aufgeteilt.
- Unsere Homepage wurde letztes Jahr erneuert. Ein grosses Dankeschön geht an Daniel Amez Droz für die grosse Vorarbeit und Unterstützung. Ebenfalls ein grosses Dankeschön an Sinja Hobi für die Weiterführung und Bearbeitung unserer Homepage.
- Gegen Ende Jahr waren wir wieder mit den Vorbereitungen der Winterkonferenz 2023 beschäftigt. Wir organisieren jeweils ein Rahmenprogramm für den Donnerstag-Mittag. Im Weiteren helfen wir für die Organisation vom Shuttle Bus, Musik und Kontakte zu lokalen Unternehmungen.
- Anfangs Jahr hat der Gemeindevorstand den Gemeinderat angefragt, ob sie einverstanden wären, dass die Arena regelmässig über rund 2 Monate als Militärunterkunft während dem WEF vermietet wird. Dies hätte der Gemeinde einen hohen Betrag eingebracht. Anscheinend so viel wie die Nutzung von der Arena im ganzen restlichen Jahr nicht einbringt. Als wir dies erfahren haben, wurden wir hellhörig, zumal es auch die Winterkonferenz und natürlich auch weitere Anlässe betrifft. Wir haben uns sofort mit einem Schreiben an die Gemeinde gewendet und der Gemeinderat ist in der Zwischenzeit ebenfalls aktiv geworden. Mit folgendem Argument:

Zweckentfremdung:

- Im 2014 haben wir dem Bau von der Arena zugestimmt inkl. Kredit, dies ist zurückzuführen, weil wir mehr Logiernächte generieren möchten und wir eine Indoor Infrastruktur und Tennisplätze benötigen
- Eine temporäre Nutzung des Militärs während der Hauptsaison würde dem Konzept widersprechen. Wir hätten auch keine Logiernächte generiert, weil das Militär in der Arena übernachtet und isst.
- Aus unserer Sicht rechtfertigt sich eine Zweckentfremdung auch nicht für

grosse Einnahmen. Es sollen nicht diejenigen bevorzugt werden, welche am meisten bezahlen.

- Die Nutzung vom Militär wäre in der Zeit von der Winterkonferenz SGV, somit könnte diese dann nicht mehr in Klosters stattfinden. Diese ist für uns aber sehr wichtig, da sie auch als Werbung für Klosters dient. Im Weiteren werden über die Winterkonferenz unsere Hotel gebucht (Logiernächte)
- Es wäre auch keine Nutzung der Arena für andere Anlässe während dieser Zeit möglich.
- Die Tennishalle könnte auch nicht genutzt werden

Auf dieses Schreiben haben wir keine Antwort erhalten, aber auf Nachfrage an der letzten Gemeinderatssitzung hat man das Projekt nicht mehr weiterverfolgt. Über diesen Entscheid sind wir sehr froh.

- Nächstens findet in der Arena die Grossrat Session statt
- Kurzer Ausblick zum laufenden Jahr. Christine Kocher machte noch auf die Neuwahlen aufmerksam und erläuterte diese. Wir überlegen uns vom HGV aus, evtl. in Zusammenarbeit mit der Klosterser Zeitung (Coni) ein Podium im Herbst zu organisieren.

Traktandum 5 – Kasse / Revisionsbericht

Die Präsidentin übergibt Hanspeter Ambühl, Kassier, das Wort. Er erläutert die Jahresrechnung mit Bilanz und Erfolgsrechnung und teilte mit, dass wir mit einem Minus von CHF 9'284.95 abschliessen. Der Grund dafür ist, eine neue Homepage, Abschiedsgeschenke, Sponsoring Tastentage etc.

Es wurde auch erwähnt, dass 6 Mitglieder vom HGV ausgetreten sind.

Die Jahresrechnung wurde von den Revisoren Guido Dachauer und Peter Bardill geprüft – Herzlichen Dank.

Peter Bardill hat das Wort übernommen und er bestätigt die Jahresrechnung und bedankte sich bei Hampi Ambühl.

Der Revisorenbericht steht auf der letzten Seite der Jahresrechnung.

Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt und dem gesamten Vorstand wird Decharge erteilt.

Traktandum 6 – Festsetzung des Jahresbeitrages

Der Jahresbeitrag wird einstimmig bei CHF 100.00 belassen.

Traktandum 7 – Demissionen

Guido Dachauer demissioniert, er ist seit 2015 als Revisor tätig. Christine Kocher bedankt sich bei Guido für die gute Zusammenarbeit beim HGV Klosters und wünscht ihm alles Gute. Das Geschenk wird ihm Hampi Ambühl vorbeibringen, da er nicht anwesend war.

Traktandum 8 – Wahlen

Die Revisoren Peter Bardill, GKB (bisher) und Andreas Kasper, Kasper Treuhand AG (neu) wurden einstimmig gewählt.

Traktandum 9 – Anträge von Mitgliedern

Es wurden keine Anträge von Mitgliedern eingereicht.

Traktandum 10 – Varia

Werner Berchtold meldet sich noch zu Wort, er würde es begrüßen, wenn der HGV die Sommerferien der Handwerker auf der Homepage aufschalten könnte. Coni von der Klosterser Zeitung hat auch vorgeschlagen, dass er die Betriebsferien der Handwerker Anfangs Sommer in der Zeitung aufschalten könnte.

Wir werden nächstes Jahr eine Umfrage an die Mitglieder machen, wer wann Betriebsferien macht, damit wir diese aufschalten können.

Samuel Kesseli meldet sich noch zu Wort und teilte uns mit, dass er auf keinen Fall möchte, dass die Arena am WEF vermietet wird. Er bedankte sich bei Christine Kocher für ihren Einsatz mit dem Schreiben an die Gemeinde.

Nachdem keine weiteren Fragen waren, schliesst Christine Kocher die Versammlung ab. Sie bedankt sich bei allen und lädt alle zum anschliessenden Apéro ein.

Der anschliessende Apéro ist offeriert vom HGV Klosters und Umgebung.

Ende der Versammlung: 19.45 Uhr
Für das Protokoll: Manuela Heeb
Klosters, 31. Mai 2023